

Justicia

Diario de la mañana, órgano del Partido Republicano Radical Socialista

Redacción y Administración de este diario:
Calle de Isaac Peral, 46 primero
Teléfono, 1661
No se devuelven los originales, aunque estos no
hayan sido publicados

RELOJERIA OPTICA ALEMANA
Sucesor Walterv. Hafou
PLAZA PERFUMO, 7
(al lado del Gran Hotel) CARTAGENA

Año 2

CARTAGENA, Mayo 8 de Mayo de 1932

El fallecimiento de Mr. Doumer

Gouguloff dice que ha cumplido con su ideal y con su patria.-Se declara autor del rapto de baby Lindbergh

PAUL DOUMER, HA MUERTO

...Ha muerto. Y en el corazón de toda Francia, ha brotado la pasión de un dolor ingente que ha puesto una gasa tétrica en el día fano cielo francés.

La mano asesina de Gouguloff, ha cortado, al segar la preciosa vida del Presidente galo, la de uno de esos hombres que hacen ser a la República francesa de una firmeza incommovible. Paul Doumer, fué, a lo largo de toda su vida, representación fidelísima del admirable gobernante francés: democrata y republicano, cuyas virtudes cardinales con laboriosidad, honradez, patriotismo, flexibilidad, inteligencia clara, modestia, amor al estudio, espíritu de sacrificio.

De origen humilde—obrero manual—se eleva, aupándose sobre espinas, por su propio impulso en intelectual y en político.

El periodismo—maravillosa cantera de insignes gobernañetes—, es ejercido brillantemente por el gran estadista; y del laboratorio de la Redacción, pasa a formar Gobierno bajo la presidencia de Gourgouff donde deja la estela de una actuación acertadísima.

Han matado a Paul Doumer. ¿Que móvil ha manejado la mano del asesino? No está esclarecido. Lo cierto es que un ruso—¿enloquecido? ¿fanático?—ha privado a Francia de una de sus vidas más preciosas. Sentirá la nación vecina en su corazón el asesinato del estadista; pero si el asesino pretendía buscar un conflicto interno a la gobernación del país de Molière, está equivocado, porque Francia en contraría inmediatamente el repúblico excelso que lo reemplace, que la nación gala, es fértil en ilustres varones preparados para el ejercicio de la primera magistratura del Estado.

Ha muerto Doumer. Había dado a su país lo mejor de su espíritu y de su carne. Le había dado el fruto de su inteligencia, de sus vidas y de sus cinco hijos, que lucharon y murieron en el frente durante la Gran Guerra; y ahora, rinde la suya segada por una mano criminal.

Ante el dolor de Francia, la España republicana, emocionada hondamente, siente agrandarse su afecto fraternal por la Francia inmortal; y al derramar una lágrima por el francés glorioso, condena energicamente la conducta de loco, inducido o malvado que ha hecho brotar en el corazón de Francia la pasiónaria de un dolor ingente.

INFORMACION DEL ATENTADO

Paris, 12 n.

Aunque desde los primeros momentos de ser reconocido el Presidente de la República francesa M. Doumer por los médicos, ante la gravedad de las lesiones y el avanzado de la edad, la impresión fuera pesimista, no se creía sin embargo en que el desenlace fuera tan rápido.

Después de las doce de la noche, los facultativos que cuidaban a M. Doumer advirtieron síntomas que no permitían ya mantener la esperanza. A las una de la madrugada, el estado del presidente de la República sufrió una gran decepción, y varios reactivos que le aplicaron no dieron resultado.

En vista de lo gravísimo de su estado, los médicos avisaron a su familia, al Gobierno, a sus secretarios y a los demás colaboradores de M. Doumer.

A las dos de la madrugada ésta entró en período agónico.

EL FALLECIMIENTO

A las cuatro cuarenta de la madrugada, hora oficial francesa de verano, M. Doumer dejó de existir.

En el momento de ocurrir su defunción se encontraban rodeando su lecho todos sus familiares, el Gobierno en pleno, los altos funcionarios de la Presidencia de la República y los médicos.

Nadie pudo ya disimular su congoja, produciéndose en torno a los restos del presidente de la República escenas altamente patéticas.

LAS DILIGENCIAS OFICIALES

Poco después dieron comienzo las diligencias oficiales relacionadas con la

muerte del Presidente de la República.

El ministro de Justicia dió fé de ella, redactándose rápidamente un documento en el que figuran las diligencias y causas de la muerte, al cual se suscriben el Presidente del Gobierno y por el ministro del Interior.

Este a su vez realizó seguidamente las diligencias correspondientes a su ministerio.

EL TRASLADO AL ELISEO

A las cinco y media de la madrugada tuvo lugar el traslado de los restos del Presidente de la República desde el hospital en que había fallecido, al Palacio del Eliseo.

EL DESFILE

A las ocho de la mañana comenzó el desfile ante los restos de M. Doumer.

Los ciudadanos franceses han acudido en número enorme a desfilar ante el cadáver del que fue su presidente.

EL ENTIERRO

Han comenzado ya los preparativos para el entierro del Presidente de la República francesa asesinado.

Aunque todavía no se conocen todos los detalles, se cree que será muy parecido al de M. Briand.

DILIGENCIAS JUDICIALES

Durante toda la tarde de ayer continuaron las diligencias judiciales y policíacas para esclarecer todo lo relacionado con el asesinato del presidente de la República.

LOS MOTIVOS DEL ASESINATO

A última hora de la noche los peritos intérpretes terminaron la traducción de unas notas escritas en un block ocupado al detenido.

En ellas Gouguloff ha escrito lo siguiente:

"He matado al Presidente de la República francesa porque Rusia ayudó a Francia y fué debido en gran parte a ella el que pudiera Francia ganar la guerra, pues Rusia fué la que se lo permitió, y ahora Francia no hace nada por Rusia que es víctima del régimen bolchevique.

Escuche Francia, escuche Europa. He preparado el atentado y lo he realizado porque debía hacerlo. ¿Que quién soy yo? ¿Que por qué lo hago? No soy ni un bromista ni un bandido.

Gouguloff continúa las notas escribiendo sobre la triste situación de su país.

DECLARACIONES DEL ASESINO

Gouguloff ha declarado que él es autor del hijo de Lindbergh. Ha dicho que desde que le raptó lleva gastados más de 150.000 francos en evitar que puedan encontrar su pista, y que no lo volverá pues quiere que sea educado por terroristas.

Ante estas manifestaciones, algunos creen que queda justificado su estado de perturbación, y otros siguen creyendo que se trata únicamente de un perturbador que lo que pretende con eso es justificarse.

OTRAS MANIFESTACIONES

Gouguloff es alto, recio con el pelo de punta y contado en forma de cepillo, los ojos negros, contestura atlética y gran fuerza muscular.

Al ser interrogado por la policía dijo que había asesinado al Presidente de la República francesa porque Francia está en colaboración con los bolcheviques.

Manifestó también que ya sabía que lo prenderían y lo matarían, pero que eso no le importaba, y que estaba satisfecho porque había cumplido con su ideal.

También ha dicho que es un admirador de Mussolini y de Hitler, que son dos grandes hombres, y que está satisfecho de haberse podido sacrificar por su ideal y por su patria.

LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

La muerte de M. Doumer crea diferentes problemas, entre los que figura el de su sucesión en la Presidencia de la República.

Se cree que en este cargo será sustituido de un modo automático por el

SE APLAZAN LAS ELECCIONES

En vista del fallecimiento del Presidente de la República, ha sido aplazada la celebración de la segunda vuelta de las elecciones generales que debía tener lugar mañana.

DATOS BIOGRAFICOS

Madrid, 12 n.

M. Pablo Doumer había nacido en Nilla el 22 de mayo de 1857. Contaba, pues, 75 años.

Niño todavía fué a París a aprender un oficio. A los 14 años entró en

un taller de fotograbado, donde estuvo hasta los 20. Durante este tiempo se hizo bachiller y se licenció en Leyes y Ciencias Físicas. Después se hizo periodista, siendo redactor jefe de "La Tribune".

En 1888 fué elegido por primera vez diputado con carácter radical por el departamento del Atane. Fué ministro de Finanzas. En el ministerio Bourgeois, llamado únicamente por radicales, desempeñó la cartera de Hacienda, destacando su actuación en aquella etapa ministerial por el presupuesto que formó para 1896, en el que se introducían importantes economías, y por el empréstito para el Tonkin destinado a obras públicas.

Cuando se creía que proseguiría su carrera política en Francia, pues su nombre ya sonaba como futuro presidente del Gobierno, aceptó el cargo de gobernador general de la Indochina, a donde marchó en 1897, para desempeñarlo hasta 1902.

A pesar de ello, prosiguió sus estudios en la cartera de Hacienda, y su influencia en este aspecto fué general, tanto en Francia como en la Indochina. En 1898 elaboró un programa general de ferrocarriles. Antes había ido proveyendo a la transformación de la situación de Francia en aquel país, al que dejó convertido en una colonia de administración directa.

En 1905 fué elegido presidente de la Cámara, y en 1906 candidato de las elecciones a la Presidencia de la República, siendo derrotado por Fallières.

En 1912 fué senador por Córcega, y en la Alta Cámara le reconocieron igualmente sus condiciones de hacendista, siendo varias veces presidente de dicha comisión.

Durante la guerra fué dos veces ministro de Hacienda y otra de Estado por Briand. Por no haber aceptado las condiciones de armisticio de los aliados indirectos propuesto por él para jugar el déficit, dimitió el gabinete, y Briand formó nuevo Gobierno con otro ministro de Hacienda.

En enero de 1927 fué elegido presidente del Senado, y en enero del año siguiente fué reelegido para el mismo cargo.

En la primera vuelta de las elecciones presidenciales de 1931, celebrada el 11 de mayo, Doumer obtuvo 442; Briand 401; Nennesy, 15; Cachin, 10 y Doumergue 7. Como no obtuvo mayoría absoluta, pues los votantes eran 901, tuvo lugar una segunda vuelta, en la que solo lucharon Marraud y él, saliendo triunfante por 560 votantes, contra 339 su adversario político.

Durante la Gran Guerra dió cuatro años de su vida. En el primer día de la guerra, murió en los primeros días de la guerra. Otros dos murieron en un combate aéreo, y el cuarto después de haber sufrido el amonestimiento a consecuencia de un envenenamiento por gases asfocantes.

A escrito varias obras, preferente de carácter hacendista y entre las de otro género destacan "La Indochina francesa", en la que vierte las enseñanzas que allí obtuvo, y "El periodista ciudadano", libro que dedicó a la juventud francesa cuando la guerra con Alemania era inevitable.

PESAME DEL SR. ALCALA ZAMORA

Madrid, 12 n.

El presidente de la República Española ha enviado a Madame Doumer el siguiente telegrama:

"Recibid expresión respetuosa emocionada mis sentimientos que transmito a la familia de Madame Doumer."

Igualmente ha telegrafado al Presidente del Senado expresándole su enorme condolencia.

ESPAÑA EN LOS FUNERALES

El jefe del Gobierno y el ministro de Estado han celebrado una extensa conferencia para acordar a forma en que

la República Española ha de estar representada y debe concurrir al entierro de M. Doumer.

SU EXCELENCIA EN LA EMBAJADA DE FRANCIA

El señor Alcalá Zamora, acompañado del introductor de Embajadores estuvo en la Embajada de Francia para presentar al Embajador.

EL SEÑOR MADARIAGA

Ginebra, 12 n.

El representante de España en la Sociedad de Naciones ha recibido la orden urgente de trasladarse a París para presentar a la República Española en los funerales de M. Doumer.

MIREMOS A FRANCIA

Aparte con su importancia, que quien lo duda la tiene, pues no en balde se trata de la vida de un Presidente de República, lo más saliente, lo de suprema y destacada importancia en estos momentos, es el resultado de la votación que ha de verificarse para resolver los "ballotages".

El final, casi se adivina: un triunfo del partido radical socialista. Un resultado completo, justo, lógico en extremo. Una demostración palpable del buen tino de la nación amiga. Una evidente, innegable visión de los problemas, y, una vez más, con ese claro ver de los franceses (que en todo momento histórico contaron con un hombre y un programa) la solución apropiada al caso.

Nuestra amiga y vecina es de raigambre izquierdista. La Francia de estos días es la nieta legítima de la Marsellesa. Ella lleva la antorcha del izquierdismo iluminando horizontes nuevos, nuevos problemas. Pero el triunfo no consiste en ganar en extensión de partidos, sino en la intensión de estos mismos. Los extremismos son siempre a modo de un algo que vive su infancia, prometedora quizá de mayor robustez y esplendor de vida. Pero es algo, todavía sin fuerzas, sin vida propia aún, sin un bien desembarazado camino y sin una fijeza de credo; es algo que será un día, y con el tiempo fatalmente, pero que no es otra cosa aun más que un ansia, un anhelo, todo un tañito irredicible, incoloro aun, desdibujado, más bien sin dibujar, un algo en agradable amanecer, en plena aurora, pero nada más que ansias de cosa nueva y más atrevida, más allá de aquello que vivimos, y que ha de ser mejor, y porque sea mejor y cómo ha serlo, surge la duda, la amarga desconfianza.

El comunismo francés. El socialismo francés. Izquierdista el uno, izquierdista el otro. El primero más. Pero el primero, en vía de ensayo, de atisbo; más impreciso que el otro. Más alejado. Dando un paso más allá que el socialismo, hasta tal punto, que al Dios Estado del partido socialista y de acción indirecta, contesta el comunismo con la supresión del Estado, con des

truir el fetiche Estado, y con la implacable, incansable acción directa, con el "lo que queremos hemos de conseguirlo, por nosotros mismos sin intermediario alguno, es decir, sin convencer al Estado, sin pedir al Estado en el que no creemos". Pero ¿y el después? ¿Cómo vamos a regirnos la hora llegada? Y ante esa incógnita que pudiera decirnos que del mismo modo que lo hace Rusia, surge el fantasma rojo y negro de la nación eslava, con su innegable tiranía roja, con la sangre vertida, con sus infinitas víctimas. Y el pueblo que lo ve, o que se lo figura, huye despavorido de las filas comunistas, no porque el pueblo tiemble ante un comunismo, sino porque todavía es algo impreciso, no plasmado aun, sin el imprescindible dibujo de su verdadera forma. Es que el pueblo no sabe donde va a parar, tiene miedo, no al ideario, sino a los actores del ideario.

Por ello, habiendo tanto y tanto creyente del comunismo, lo que es innegable, no se deciden estos, mientras no lo vean posible, por un pronto vivir en régimen comunista. Y, habiendo tantos, aquietan su entusiasmo, se retraen un poco, sin perder el otro contacto con los suyos, hermanos del ideal, más fanatizados que ellos, y piden un socialismo que posibilite su hora comunista. Cuestión de táctica, cuestión de estrategia; al final, un lógico final el triunfo será de ellos. Cuanta más prisa lleven el fracaso teñirá sus alas negras más de negro, y, si tienen paciencia, si tienen estrategia sin nerviosismo, el triunfo será total, porque, izquierdistas, tienen su hora marcada, preciosa, y así como la noche no puede ser al mismo tiempo día, su hora no es cualquiera, es la suya, pero no oirá, nada más que la suya.

El socialismo, derecha del otro, tampoco vive su hora, esa hora que precisa hacerse segundo a segundo y, luego minuto a minuto. También tiene su hora bien marcada! pero el socialismo, y así lo reconoce un hombre como Mac Donald, está falto de un programa completo, integral. Tiene soluciones a un programa "completo" de Gobierno, en el cual figuran "incompletas",

Signe en 4.º plano